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«В елизовской школе-интернате № 1 рухнула стена!». Десятки российских СМИ на
минувшей неделе вышли с похожими заголовками. На некоторых Интернет-ресурсах
появились снимки какого-то полуразрушенного здания. Телекомпания НТВ объявила
даже о рухнувшей школе. По стране поползли слухи о том, что местные власти едва ли
не скрывают гибель детей. Но быстро выяснилось: они сильно преувеличены.      
ЧП в райцентре действительно имело место, но вовсе не в таких устрашающих
масштабах. В понедельник 7-го октября под вечер, когда большинство воспитанников
интерната уже разошлись по домам, рабочие начали там плановые работы по усилению
и утеплению фасада. Кто-то из них, как выяснилось позже, не слишком ловко орудовал
перфоратором, и верхний слой штукатурки вместе с частью шлакоблоков, из которых
сложено здание, обвалились. 
Никаких других повреждений интернат не получил. За стеной, где обвалилась
штукатурка, внутри на первом этаже – кабинет заместителя директора по
хозяйственной части. На втором – рекреация с выставкой детских рисунков и доской
объявлений. Все находится в целости  и сохранности. Но директор образовательного
учреждения Ольга Найденко все же решила проявить разумную осторожность.
Распустила оставшихся детей, а также издала приказ о начале осенних каникул и
продлении их до 18-го числа. 
В первой и единственной в Елизове школе-интернате обучаются 289 детей практически
из всех населенных пунктов района. Каждому требуется дополнительная
психологическая и педагогическая помощь. Все нуждаются в постоянной заботе
воспитателей. Полсотни ребят самого разного возраста постоянно живут в отдельном
блоке здания. Другие находятся в интернате только в течение дня, а спать уходят
домой. Персонал учреждения составляет 140 человек.
Сегодня образовательное учреждение будто вымерло. Интернат охраняют только две
женщины-сторожа. Здесь недавно был сделан ремонт. И учебные, и спальные
помещения сияют чистотой, какую увидишь не в каждой школе. Игровые комнаты – на
загляденье. Всюду на стенах детские рисунки, поделки, награды. И тишина. Дети сюда
уже не вернутся. 
Ситуацию в школе-интернате местные власти признали чрезвычайной. Главный вопрос –
когда и где теперь возобновится учебно-воспитательный процесс. Вариант с
распределением детей из коррекционной школы по другим школам райцентра отпал
сразу. Таких детей нельзя обучать в обычной школе. Глава администрации Елизовского
района Дмитрий Зайцев предложил определить учащихся в один из детских лагерей в
районе поселка Коряки. Дескать, комплекс зданий там полностью соответствует
санитарным нормам. Там всем хватит места и для учебы, и для отдыха. 
Но против такого варианта категорически взбунтовались родители. Во-первых, детский
лагерь предназначен все-таки для летнего отдыха, а не для учебного процесса в
условиях надвигающейся зимы. Во-вторых, огромной проблемой становится транспорт.
Как отво-
зить туда ребенка утром и забирать вечером, если он не постоянно живет в интернате, а
ночует в семье?  Не слишком обрадовала перспектива такого переезда и педагогов. Они
вместе с родителями своих учеников потребовали общего родительского собрания с
участием районного начальства. Его назначили на воскресенье, 13-е октября.
В этот день в зале районного дома культуры негде было упасть яблоку. Собралось
более 350-ти человек. Учителя, воспитатели, родители, ученики. На двух стульях
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рассаживались по трое. Стояли в проходах. И ждали ответов на наболевшие вопросы.
Окончательный вердикт районной администрации взялся огласить ее руководитель
Дмитрий Зайцев. 
По его словам, решено пожертвовать местным центром дополнительного образования
«Луч». Именно там планируют организовать дневной учебно-воспитательный процесс.
Правда, помещение, где до сих пор ребята занимались танцами, рисованием и спортом,
пока не соответствует требованиям, предъявляемым к школам. Здесь надо еще обу-
строить туалеты, умывальники и душевые, переоборудовать кабинеты, установить забор
и систему видеонаблюдения. Все это обещано сделать не более  чем за 15 дней, а
значит отдыхать воспитанникам интерната придется как минимум до конца октября. 
Питание ученикам предполагается привозить из соседней школы № 3. Спортом они
будут бесплатно заниматься в физкультурно-оздоровительном комплексе. «По желанию
родителей мы можем также установить «лежачих полицейских» у пешеходного
перехода через проходящую рядом оживленную улицу», - заверил собравшихся Дмитрий
Зайцев. 
Для тех, кто остается в интернате ночевать, преду-
смотрены два варианта. 10 мест для самых маленьких обеспечит местный социальный
приют. Еще 40 коек поставят в помещениях школьного учебно-производственного
комбината, для чего там также реконструируют часть помещений. Почти все родители
встретили этот проект аплодисментами.
Правда, не совсем понятно, что станет с кружками и секциями самого «Луча». Дмитрий
Зайцев пообещал, что они теперь вместе с педагогами будут работать на базе городских
школ. Вопрос, где будут располагаться руководители центра дополнительного
образования, остался без ответа. Как и другой: как будут делить между собой классы,
актовые и спортивные залы их хозяева-школьники и гости-«лучовцы».
Но когда довольные друг другом участники родительского форума были уже готовы
расходиться, в зале будто взорвали бомбу. Вдруг выяснилось: о том, что здание
школы-интерната, построенное в 1958-м году, опасно и непригодно для нахождения в
нем детей, местные власти, оказывается, знали еще два года назад. Тогда, в 2011-м
году, все 47 елизовских образовательных учреждения подверглись экспертизе по
поводу их сейсмоустойчивости. По ее итогам самым ветхим признали как раз МБОУ
«Основная общеобразовательная школа-интернат № 1». Обязанная выстоять при
землетрясении силой в 8 баллов, она имеет трехбалльный дефицит прочности и не
выдержит даже семибалльных толчков. 
С тех пор в течение двух лет,  вместо того, чтобы бить тревогу, в здании делали
косметический ремонт, а потом с сентября по май круглосуточно жили и учились
школьники. Никто и не думал экстренно прекращать учебный процесс, не объявлял
ситуацию чрезвычайной. По словам Дмитрия Зайцева, речь шла только о том, что
неплохо бы объявить конкурс на проектирование нового интерната. Но даже до
конкурса дело не дошло. И если бы в прошлый понедельник рабочий поаккуратнее
обращался с мощным перфоратором, то и сегодня в интернате звучали бы детские
голоса. 
«После случившегося у меня не дрогнет рука полностью закрыть интернат и не
допустить возобновления в нем учебного процесса», - заявил на собрании Дмитрий
Зайцев. Именно районная администрация, которой он руководит, решительно утвердила
приказ директора Ольги Найденко об экстренном прекращении учебно-воспитательного
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процесса. 
По словам главы администрации района, до конца 2014-го года должен быть
подготовлен проект нового интерната. Для него перепрофилируют одну из
недостроенных елизовских школ. До конца 2016-го года здание обещано сдать в
эксплуатацию. Только тогда у учащихся и педагогов вновь появится собственный дом. А
ближайшие три года им предстоит на птичьих правах провести в помещениях, которые
изначально предназначены совсем для других целей. 
А прославившееся на всю страну здание в самом центре Елизова, рядом с районной
администрацией, парком аттракционов и зоосадом уже в следующем году елизовская
администрация обещает снести. 

Дмитрий ЧЕРНОВ  
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